

Saskatchewan

Les exportations de la Saskatchewan, qui sont le reflet de ses richesses naturelles abondantes, se concentrent sur un petit nombre de produits primaires et de produits manufacturés qui en sont dérivés. Dans les années 1990, les exportations de produits ont augmenté de 9,5 p. 100 par an en moyenne, et la croissance des importations a été similaire. La Saskatchewan a enregistré un excédent sur marchandises persistant (4,5 milliards de dollars en 1999). La province, qui est le « grenier à blé du monde », était en tête au Canada pour ce qui est des exportations de blé et d'autres céréales. Ces dernières années, les exportations de bovins et de veaux ainsi que d'oléagineux tels que le canola ont pris de l'importance, car la composition industrielle s'est considérablement diversifiée dans les années 1990. La Saskatchewan est également un gros exportateur de potasse, d'engrais, d'énergie et d'uranium (Cameco représentant un quart de la production mondiale d'uranium). Ces deux dernières années, les exportations de la Saskatchewan ont subi le contrecoup de la chute des prix des matières premières agricoles et de la potasse et elles ont aussi souffert des fluctuations des cours du pétrole brut. Les importations de marchandises de la province ont augmenté de près de 10 p. 100 par an dans les années 1990. Elles étaient concentrées dans les machines et les biens d'équipement, les produits chimiques et d'autres produits manufacturés qui servent à la production dans les secteurs agricole et minier. Les exportations de services ont progressé dans les années 1990 en pourcentage des exportations totales de biens et de services, mais elles sont restées modestes (6,2 p. 100) comparativement à celles de marchandises au cours des dernières années. Le compte commercial a affiché des excédents persistants dans les années 1990, malgré le déficit des transactions de services. L'excédent sur marchandises a augmenté quelque peu, passant à 4,5 milliards de dollars en 1999, en raison d'une baisse de 9,4 p. 100 des importations, tandis que les exportations sont restées pratiquement inchangées.

Terre-Neuve

Les principales industries exportatrices de Terre-Neuve sont la pêche, l'exploitation minière et le papier journal. Les exportations ont augmenté de 12,5 p. 100 par an dans les années 1990, même si elles étaient gênées par le moratoire sur la morue du Nord en vigueur depuis juillet 1992. Quand la production en mer a commencé à Hibernia, le pétrole a commencé à occuper une place de plus en plus importante dans les exportations. Le gisement de nickel d'Inco à Voisey Bay et la production de pétrole de Terra Nova représentent des sources potentielles d'exportation pour l'économie de la province. Les importations ont elles aussi augmenté de plus de 10 p. 100 par an, les machines et l'équipement, les automobiles, les produits électriques et de communication ainsi que les matériaux de construction venant en tête. La province a enregistré un excédent sur marchandises persistant qui a plus que compensé le léger déficit du commerce des services. En 1999, les exportations et les importations de marchandises ont toutes deux augmenté de 10,7 p. 100.

Yukon

Les principales exportations du Yukon sont des minerais et concentrés métalliques tels que l'or, le plomb et le zinc. Le secteur du tourisme est également important dans l'économie du territoire. Les deux secteurs ont été stimulés par la dépréciation du dollar canadien face au dollar américain ces dernières années. Les exportations de métaux ont subi le contrecoup de l'instabilité des prix des produits de base sur le marché mondial. Le matériel de transport et le matériel électrique et de communication occupent une place prédominante dans les importations du Yukon. Globalement, le territoire a enregistré un excédent dans le commerce des produits et des services presque tout au long des années 1990.

Territoires du Nord-Ouest et Nunavut

Dans les années 1990, les Territoires du Nord-Ouest et le Nunavut ont été d'importants exportateurs de zinc, de plomb, de diamants et de produits pétroliers. Les services de voyages sont également une catégorie d'exportations importante. Les importations étaient concentrées sur les produits manufacturés tels que les machines et l'équipement, le matériel de transport, et les produits électriques et de communication. La plupart des années, les Territoires du Nord-Ouest et le Nunavut ont enregistré un excédent commercial qui a compensé le déficit du compte des services.

